



**東京地区生コンクリート協同組合**  
〒103-0027 東京都中央区日本橋3丁目2番5号  
電話番号：(03)3271-2181  
URL: <https://www.t-namakyo.jp/>  
発行責任者 高村 尚

## 謹 賀 新 年

青木コンクリート㈱ 大角  
井口生コンクリート工業㈲ ㈱大巧コンクリート工業  
市川菱光㈱ 多摩  
植木生コン㈱ 東京エスオーシー㈱  
㈱内山アドバンス 東京コンクリート㈱  
内山コンクリート工業㈱ 東京トクヤマコンクリート㈱  
神奈川秩父レミコン㈱ ㈱東京菱光コンクリート  
カナリヨウ㈱ 東京湾岸産業㈱  
川崎内山アドバンス㈱ トウザキ  
川崎宇部生コンクリート㈱ 豊川興業㈱  
川崎徳山生コンクリート㈱ 日本強力コンクリート工業㈱  
河島コンクリート工業㈱ 日立コンクリート㈱  
関東宇部コンクリート工業㈱ 船橋レミコン㈱  
関東コンクリート㈱ 松戸生コンクリート㈱  
桐生レミコン㈱ 溝口瀬谷レミコン㈱  
埼玉エスオーシー㈱ 宮松エスオーシー㈱  
三多摩アサノコンクリート㈱ むさしの生コン㈱  
宍戸コンクリート工業㈱ 武藏菱光コンクリート㈱  
城北小野田レミコン㈱ 柳下生コン㈱  
上陽レミコン㈱ 八洲コンクリート㈱  
鈴木コンクリート工業㈱ 横山産業㈱  
芹澤建材㈱ 吉建エスオーシー㈱  
第一コンクリート㈱ 吉田建材㈱



新春を迎えて

## 次世代の生コン業界のために、夢を形に

理事長 青木 規悦



明けましておめでとうございます。新型コロナウイルス感染症5類移行後の初めてお正月、恐らくこのほぼ4年間会うこと自粛されていた皆様との顔合わせをされた方も多くおられると思われ、穏やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。年頭にあたり組合員の皆様とご家族のご健勝をお祈りするとともに、更なる生コン業界の改革に向け組合員の皆様と心を一つにして挑んで行きたいと思っております。

さて現執行部体制になり7ヶ月が経過しました。私は理事長就任にあたり嵐の中の船出と表現させて頂きました。一昨年の一年間に5,000円/t以上のセメントの値上げ、ボディープローの様に響き又留まる様子が見えない粗骨材、細骨材の値上げ、とうとう待った無しの状況に追い込まれた産業廃棄物処理費の高騰と処理数量の制限通告、デフレ脱却の為の賃金アップ又生コン運賃の度重なるアップ、電力費、修繕費に代表される固定費の大幅上昇と嵐は一向に治まる気配はありません。本年は予想されていたとは言いながら更なるコストアップをつきつけられている2024年問題が現実味を帯びて来ています。

昨年東京協組は4月より生コン2,000円/m³アップと金融機関からの借入による組合員の生コン仕入れ価格増額を実施。組合員の経営も一息つける状態になっていると思われますが、コスト転嫁前の旧契約を300万m³近く抱え予断を許さない状況は続いております。又一昨年10月より販売店様には500円/m³の価格改定を実施させて頂いており、大変なご苦労をお掛けしております。

令和6年度も東京協組組合員は、未だ嵐の中の運航という意識の中、気を緩めず更なる大きな4項目の課題に取り組んで参りたいと思っております。

### 【重点課題】

#### ①新たな販売方式による適正価格の獲得

本年4月より生コン定価22,000円/m³への価格改定を実施致します。本改定より一昨年から説明させて頂いております一年間の期間契約による出荷ベースの定着を図ります。東京協組の物件は工期が長期化する大型物件が増えてきておりますが、一昨年の様にセメントが一年間に5,000円/t以上高騰する大幅な経済変動に対応できるようにする為の方式です。本方式は全国生コンクリート協同組合連合会が、新しい契約形態への変更という提言のもと、与党各党の生コン議員連盟等の支持を得て国土交通省、経済産業省に働きかけが行われている案件でもあります。需要家様にはこの一年以上時間をかけて説明して参りましたものの、特に民間建築物件が95%を占める当地区において十分な理解を得られていないことも認識しておりますが、次世代の協組、組合員の持続的発展を踏まえた取り組みです。不退転の覚悟で粘り強くご理解を頂こうと思っております。

#### ②安定供給の確保

3年連続の値上げや新しい販売方式による適正価格をお願いするからには、引き続き高品質の生コンを安定供給することは、我々に課せられた義務だと思っております。引き続き運転手の確保に努め、需要家に信頼される生コンを供給して参ります。

#### ③戻りコン、残コン、出荷キャンセルの削減

戻りコンに関しては、2014年4月より有償化させて頂きました。残コンに関しても昨年4月より有償化させて頂きましたが、東京協組はあえて残コン数量の削減を主目的に最後の1台を有償化の対象から外させて頂きました。最後の1台を有償化することで、残コン発生量を大幅

に削減している近隣協組もあります。産業廃棄物処理は、業者より引き取り金額の大幅なアップと受入制限を求められております。残念ながら削減効果が得られていない為、本年は最後の1台を有償化することにより発生数量の削減に取り組むことを検討して参ります。需要家様におかれましても、ご理解を頂きたいと思っております。

#### ④完全週休2日制への取り組み準備とそれに伴うスライド改定

昨年より2025年4月開始を目指した完全週休2日制実施に向けたワーキングチームを立ち上げ、その準備に取り掛かっております。2024年問題は運転手の流動化も問題と言われておりますが、我々生コン企業もやはり完全週休2日でないと新卒者に応募して貰えない採用状況であり、生コン会社も運転手も益々高齢化が進んでいく状態です。将来の生コン業界のためにも避けては通れないテーマとなって参りました。やはり需要家様のご理解の下、進めて参りたいと思っております。また、完全週休2日制の実施に併せて、長く改定していないスライド表について現状を踏まえた改定に着手致しますので、重ねてご理解を頂きたいと思っております。

#### 〈登録販売店との共存〉

以上挙げさせて頂きました重要施策を達成する為には登録販売店様のご理解、ご協力がなくては成しません。特に4月からの適正価格獲得と出荷ベースによる新しい契約形態の定着は、我々協組と登録販売店が一致団結して取り組まなければ達成は困難です。相互理解、相互信頼で課題に取り組み、夢を実現したいと思っております。

最後に本年一年が辰のごとく大いなる発展を遂げることを祈念致します。

**やってみなはれの年**

東京コンクリート株  
要 秀和

新年あけましておめでとうございます。今年も昨年同様よろしくお願ひ申し上げます。さて、今回投稿させていただくにあたり改めて辰年について考えてみました。そもそも辰イコール龍は十二支の中では唯一存在しない生物です。架空である、すなわち今流行り

の仮想空間ととらえれば、まさに「やってみなはれ」の年と言えるかもしれません。

私はやわらかでお互いの信頼を感じられるこの言葉の雰囲気と響きが好きですが、皆さんご存じの通りサントリーの偉大な創業者の熱い想いが込められた名言です。行動しなければ何も始まらないし何も変えられない、「やってみなはれ やらなわかりまへん」の精神です。過去の慣習や経験にとらわれず、かと

いって信頼関係を壊すような無責任で無謀な行動ではなく明確な目標をもってやってみる。今の生コン業界にもとめられていることかもしれません。ピンチはチャンスと捉え、皆さんと一緒に団結してやってみたいと思いますので何卒よろしくお願いします。

**健康維持の秘訣？！**

関東宇部コンクリート工業株  
岡崎 剛之

新年あけましておめでとうございます。めでたく4回目の年男を迎えるました。昨年は「慶応義塾高校 107年ぶりの日本一」「阪神タイガース38年ぶりの日本一」「侍ジャパン世界一奪還」と野球で熱狂した年となりましたが、私も週末は愛妻の冷たい眼差しを背に受

けながら幼少期から始めた野球を楽しんでいます。川崎市と八王子市の2チームに所属し、早朝から夕方まで2-30代の若手に負けじと中年オヤジが年甲斐もなく奮闘しています。運動不足解消や体型維持の目的で継続していますが、試合後の反省会(?!で消費カロリー以上にアルコール摂取をしてしまい。。。健康に良いのか悪いのか判りません(汗)毎週月曜は全身筋肉痛で身体が悲鳴をあげています

で、どうぞ優しく接してくださいませ。今年は「辰(竜=トロノイ)年。昨年のダントツ最下位の中日ドラゴンズが「17年ぶりの下剋上日本一」が出来るかどうか注目したいと思います。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

**辰年**

新年あけましておめでとうございます。

私は平成12年(西暦2000年)生まれ今年で2回目の年男を迎えることになります。

各干支にはそれぞれの意味や性格判断などがあると耳にすることがあったので、これを機に調べ今年の抱負にしようと思いま。辰年は十二支の中で龍に対応していてその力強さと神秘性

三多摩アサノコンクリート株  
瀧澤 優一



から、辰年生まれは情熱的で大胆な行動力を持っており目標に對して努力を惜しまない傾向が

あるとされています。また、創造力と想像力に富んでおり、独自の視点で物事をとらえることができ問題解決に向かって行動する力を持っているそうです。

その反面、衝動的でもあり自己中心的になりやすく他人との協調性のバランスが取れなくなることがあるらしく、自分自身も当てはまる節がありますので気を付けることを今年の抱負にしようと思います。

清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は猛暑が長く続き、少し涼しくなったと思えばすぐ暑い上着が必要になるような秋を感じる間もなく冬が到来したように感じました。布団やこたつ、食べ物ではおでんや鍋料理など温かいものが恋しい季節になる中で、私の健康法の一つが「温泉」です。温泉は体を温めるだけでなく、血流やリンパの流れがよくなり、疲労が緩和されるなど気分転換や

**私の健康法**

武藏菱光コンクリート株  
島根 雄馬



新年あけましておめでとうございます。

皆様におかれましては新春を

**あ我ら辰年生まれ**

楽しく健康管理  
むさしの生コン株  
木村 政弘



新年明けましておめでとうございます。

私は今年の7月で還暦を迎えます。青森県出身で18歳の時に東京に出て来て建設関係の会社に就職しましたが、あまり馴染めずいた所、23歳の時に知り合いの紹介で生コン業界に再就職する事が出来ました。

最初に与えられた仕事は、現場に行って生コン担当の監督と打ち合わせをし工場に連絡する立ち合いをしました。納入が良い時は「何て楽な仕事だろう」と思いましたが、納入が悪い時は現場監督から怒られ、職人までもが怒鳴って来て、若かった事もあり「こんな仕事辞めてや

**猫好きの辰年の話**

関東宇部コンクリート工業株  
藤嶽 謙成

私は昭和39(1964)年生まれ、十二支の中で唯一実在しない動物である辰年なのですが、子供の頃自分の干支だけが実在しないのは些か理不尽な気がしておりました。実在しない龍なんかではなく、どうせなら私の好きな猫ちゃんだったら、、、猫年だったらよかったのに!と思っていたのです。『なぜ猫年はない

』と何度も思いましたが、周りの人に励まされ辭めずに頑張って来ました。そして31歳で結婚、二人の男の子に恵まれ、子供中心の生活を送っていましたが、子供が高校生位から一緒に行動する事が少くなり、これといった趣味も無い私は退屈な休日を過ごす様になりました。

そんな時に会社で行われた健康診断でとんでもない結果(内容は言えない)が出て、このままでは将来が思いやられる感覚、健康管理を徹底する事にしました。先ずは禁煙から始め見

の?』と尋ねる幼い私に父は昔話をしてくれました。昔々神様が新年1月1日に十二支に入れる動物を決めるレースを開催することにしたのですが、なんとネズミは猫に『レースは1月2日』と嘘の情報を教えたのです!その結果猫はレースに参加出来ず十二支に加えられることはなくなってしまった。それ以来、猫はネズミを目の敵にして追い掛け回すようになったのだと。『残念だったなあ』とその話を嬉しそうに私に語り聞かせた

父は鼠年でした。幼な心に何となく父が嫌いになったのを覚えています。お父さんごめんなさい!(笑)そんなことを思い出した5回目の年男です。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

父は鼠年でした。幼な心に何となく父が嫌いになったのを覚えています。お父さんごめんなさい!(笑)そんなことを思い出した5回目の年男です。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



←上  
ゴルフ場にて  
※一番右が筆者

山でした。下山時には膝を負傷していまい、仲間に迷惑を掛けましたが、なんとか下山出来て、仲間のありがたみを感じました。肌がこんがり焼けたのもいい思い出です。

最後に、調整管理部に出向になってから半年が過ぎ、業務も何とか慣れ始めたころ、焼けた肌も落ち着き、予定業務も忙しくさせてもらっています。今年の干支は12支唯一の空想上の生き物です。空高く舞う龍のように業界が上向きに行けるよう期待しつつ、業務に励みたいと思います。

感謝  
東京コンクリート株  
村中 智



新年明けましておめでとうございます。私は昭和51年(1976年)生まれで四回目の年男を迎えるました。このような機

会がないと辰年のことを知ることがなかつたので、辰年のことを調べてみました。調べてみると辰年にも生まれ年で何個かに分けられるみたいですね。内容は良いことも悪いこともあるようなので、気になる方は調べてみてください。

私事ですが、仕事仲間に恵まれて昨年もいろいろなイベントに誘われました。思いで深いのは、2度目の富士登山です。コロナ明けもあり、海外からの登山客も多く登山道は常に渋滞していました。天気に恵まれ、暑さと自分たちのペースでは登れなく、かなり厳しい環境での登

本年も東京地区生コンクリート協同組合をよろしくお願ひいたします